

<http://divergences.be/spip.php?article148>



Raúl Gatica

7- La otra campaña, el México de abajo ya ganamos

- Archives - Archives Générales 2006 - 2022 - 2006 - N° 3 (septembre/September 2006) - 1- International - Mexique/Mexico -

Date de mise en ligne : Miércoles 23 de agosto de 2006

Copyright © Divergences Revue libertaire en ligne - Todos derechos
reservados

<http://divergences.be/sites/divergences.be/local/cache-vignettes/L300xH229/11-e78bf.jpg>

El año que comienza a tirar sus hojas del calendario y que apunta con traernos cada vez más novedades, tiene entre ellas la posibilidad que dentro del mundo, los indígenas y los pobres sigamos siendo noticia, pero no solo como relleno de las pantallas de televisión, o la nota roja de la prensa escrita, que solo consigna desastre dolor y muerte, sino como ejemplo de alternativas y posibilidades.

Muchos y variados son los procesos indígenas que a lo largo y ancho del mundo existen, aunque no todos logren ser vistos y nuestro conocimiento personal de ellos nos limite su abordaje en este espacio, lo que no impide que en Colombia, Bolivia, Chile, Suecia, Ecuador, Brasil, Filipinas, y muchos otros lugares del planeta, el hacer de nuestros primeros pueblos está bajo el escrutinio público, pues sin duda la propuesta es la mejor forma de protestar que tenemos.

En este contexto se desarrolla lo que pasa en los pueblos originarios de México, con lo que se ha dado en llamar *la otra campaña*, propuesta por el Ejército Zapatista de Liberación Nacional, EZLN, suscrita y desarrollada por cientos de organizaciones y miles de personas de todo el mundo, de variopinto origen y pensamiento.

Esta iniciativa que los hermanos del EZLN plantean es de impacto mundial y no solo para los indígenas, quizás por eso genera polémicas opiniones, muchas descabelladas y sin sustento. Suponemos que estas reacciones son por falta de información de lo que pasa en México y por la distorsión que se hace para descalificar un esfuerzo que simple y sencillamente no corresponde a los moldes de la izquierda ortodoxa, en boga o triunfante.

Entre los esbozos sin sustento mas conocidos están los que asegura que *la otra campaña* es la retirada del planteamiento original del EZLN, o que hace el juego a la derecha por no sumarse a la campaña de López Obrador, como única opción válida de la izquierda en este momento, y hasta hay quienes aseguran que está convocando a votar, u otros como el expuesta en el artículo de Hollman Lozano, en esta misma sección, que habla de decadencia por el simple hecho de entender esta otra forma de hacer las cosas, que por estar acostumbrados a los usos y costumbres de los políticos clásicos, personas inteligentes como Lozano entienden que es decadencia.

Si partimos de documentos « oficiales » como la sexta declaración, los leídos en las reuniones desarrolladas en la Selva Lacandona, los comunicados de noviembre y diciembre de 2005, 1 y 8 de enero de 2006, y las declaraciones del comisionado de la comisión sexta, vocero y actual delegado zero, el subcomandante Insurgente Marcos, tenemos información básica de lo que pretende e intenta ser *la otra campaña*, y en particular la gira del delegado zero. En lo relacionado al aspecto organizativo, se cita textualmente:

« La otra campaña ya no es solo del EZLN, sino de tod@s quienes la hicieron suya. [...] las tareas marcadas por la sexta declaración son: la otra campaña, los acuerdos y alianzas con organizaciones políticas de izquierda en México, la realización de un encuentro intercontinental, y el apoyo a las luchas de resistencia por la humanidad y contra el neoliberalismo en todo el mundo ».

Las actividades serán las que, con el consentimiento común, acuerden directamente el Delegado Zero y las

7- La otra campaña, el México de abajo ya ganamos

comisiones o coordinadoras que se formen en cada estado o, en el caso de entidades con gran extensión territorial o una gran cantidad de compas de *la otra*, con las comisiones o coordinadoras de región o sector (Ojo: poniendo siempre en primer término la reunión con compas de *la otra*).

Para los trabajos en el plano internacional ha establecido: Comisión encabezada por el teniente coronel Insurgente Moisés y, en forma rotatoria, un equipo de comandantes y comandantas del CCRI-CG del EZLN, además del apoyo de la comisión sexta del EZLN.

Del 1 de diciembre de este año, y cuando menos hasta el 30 de junio del 2006 se realizarán reuniones y consultas preparatorias, de grupo, personales o cibernéticas, para que se hagan las propuestas para el intercontinental (incluyendo el lugar y fechas de su celebración).

Para las reuniones y consultas personales que se realicen en México, la comisión intergaláctica del EZLN ha solicitado a la junta de buen gobierno de la zona selva fronteriza que nos facilite un espacio en el caracol de la Realidad, por lo que esas reuniones serían en ese lugar, cuando se trate de encuentros directos con el EZLN.

Es posible hacer reuniones preparatorias en otros países, a las cuales, si es avisada con tiempo suficiente, la comisión intergaláctica del EZLN mandaría a alguien que escuche y apunte todo lo que ahí se proponga. Donde así lo acepten y deseen, se formen « comisiones intergalácticas », sin mas trabajo que proponer, debatir y acordar todo lo que se refiera al encuentro intercontinental, y de difundir y promover la participación de todo el espectro que, abajo y a la izquierda, lucha y resiste por la humanidad.

Y para la consulta directa cibernética, en el plano nacional se tienen la página www.ezln.org.mx y en el internacional www.zetztainternazional.ezln.org.mx.

En cuanto al contenido y propósitos tanto de la sexta declaración como del recorrido por el territorio nacional del delegado zero, de enero a junio de 2006, se establece:

« [...] construir otra forma de hacer política, sin intereses materiales, con sacrificio, con dedicación, con honestidad, que cumpla la palabra, que la única paga sea la satisfacción del deber cumplido, o sea como antes hacían los militantes de izquierda que no paraban ni con golpes, cárcel o muerte, mucho menos con billetes de dólar. Nuestras acciones irán encaminadas, primero, a avanzar, de común acuerdo con l@s comp@s de cada lugar, en lo del Programa Nacional de Lucha, de izquierda y anticapitalista. [...] se aprovechará también para ir tomando las opiniones de tod@s sobre estos puntos (los 6 que no se definieron en la primera plenaria) y tod@s podamos, así, definir ya claramente lo que es y lo que no es *la otra*. [...] en las actividades que se realicen, se piense siempre en esto y se instalen mesas de adhesión (o como se llamen) para ir creciendo como movimiento. [...] promoveremos, en primer término, las reuniones EXCLUSIVAS con l@s compañer@s de *la otra* en cada estado [...]. Dependiendo de los tiempos y distancias, podremos también participar en actividades más amplias o en actos públicos ».

Esta pequeña muestra no deja dudas sobre lo que pretende la iniciativa : hacer visibles otras luchas, en la medida que sale a buscar y encontrar los movimientos, con quienes se construirá un programa de acción, se resolverá que es y que no es *la otra campaña*, quienes participan de un proyecto a la izquierda y abajo, quienes están convocados y quienes no, la estructura organizativa, los principios, es decir, construir un amplio movimiento de izquierda anticapitalista y antineoliberal con el pueblo entero.

Resumiendo, para nosotros será, no una jornada de grandes movilizaciones, sino el inicio del diálogo entre iguales.

7- La otra campaña, el México de abajo ya ganamos

Encuentro entre luchas y movimientos, reconocimiento entre compañeros de sufrimientos, sueños y aspiraciones. La planeación conjunta de lo que queremos, lo que buscamos y por lo que estamos dispuestos a vivir luchando.

Es lograr que las otras luchas que no se miraban, que se han opacado, se vean, romper el aislamiento entre unos y otros. Posibilidad del reencuentro, aún entre aquellos que vivían solo enseñándose los dientes. Espacio de coordinación distinto, desde la base, directo, aunque esa intención no quite que puedan repetirse prácticas corporativas de algunos participantes.

Es un camino para construir lo que se llama programa de lucha, que muchos construyen desde los dirigentes, los intelectuales y demás. Aquí lo construiremos los pueblos mismos, desde los jodidos pues. No es vereda para prometer, sino ancho camino para preguntar, saber, escuchar. Y sobre todo el reto de entender que el éxito o fracaso de esta iniciativa es responsabilidad de todos.

La otra campaña no intenta grandes movilizaciones, por eso, el que medios de comunicación y plumas digan que el EZLN ha perdido simpatías, porque no miran las grandes concentraciones, solo es maniobra descalificadora. Porque no se trata de probar la fuerza que tiene una u otra organización. No se trata de hacer actos para nadie, queremos que nos escuchen y que nos oigan, y que escuchemos y que hagamos compromisos muy concretos, es decir, hacer otra campaña.

Resulte lo que resulte, con *la otra*, los de abajo ya ganamos, y no porque vaya a tocarnos diputación o cargo alguno, sino porque se habrán sentado las bases de una coordinación nacional desde los movimientos, los zapatistas romperán definitivamente el cerco que representaba en sí Chiapas, y la lucha tendrá carácter nacional, pues con esto el EZLN garantiza la existencia de estructura nacional y hasta internacional, donde ellos estarán articulando la lucha en acciones conjuntas de distintas fuerzas.

Ya ganamos porque se conocerán reclamos y sufrimientos de los indígenas y todos los que luchan, mas allá del EZLN, y ese acto de generosidad ninguno debemos dejar de reconocer a los hermanos zapatistas, pues nunca como hoy estuvo mas cerca ese dicho de muchas manos para luchar que enarbola el Consejo Indígena Popular de Oaxaca « Ricardo Flores Magón » (CIPO-RFM), todo por donde camina.